

Instalará 57 mil 516 centros en todo el país

# El INE adelanta sitios de casillas para revocación

**LORENZO CÓRDOVA,**

presidente del órgano, niega que el árbitro oculte los lugares de votación; asegura que el instituto se esfuerza en la organización del ejercicio

• Por Magali Juárez

magali.juarez@razon.com.mx

**E**l Instituto Nacional Electoral (INE) anunció que, a partir de mañana sábado, estará activo el Sistema Ubica tu Casilla para la revocación de mandato.

El consejero presidente, Lorenzo Córdoba Vianello, explicó que se adelantó un par de días la puesta en marcha del sistema, gracias a los esfuerzos de las respectivas áreas involucradas, como la Dirección Ejecutiva del Registro Federal de Electores y la Dirección Ejecutiva de Organización Electoral.

• **el tip**

El pasado 20 de marzo, Sonora recibió dos millones 201 mil 517 papeletas para las mil 336 casillas que se instalarán el 10 de abril para la realización del ejercicio de revocación.

De este modo, los ciudadanos podrán verificar, 15 días antes de la jornada del 10 de abril, en dónde se ubica su casilla, y recordó que para esa fecha se instalará un total de 57 mil 516 centros de votación en todo el país.

Durante la sesión de la Junta General Ejecutiva (JGE), Córdoba Vianello se refirió a la desinformación sobre este tema, pues, dijo, hay quienes han dicho que el INE oculta las casillas, por lo que aclaró que ésta es una muestra del esfuerzo que realiza la autoridad electoral en la organización de la revocación de mandato.

"Como ustedes saben, una de las tareas fundamentales de este instituto es combatir la desinformación y hoy pues, uno de los ejes de descalificación a este proceso organizado de la mano del INE con la ciudadanía, pues ha sido, justamente, el señalar que el INE oculta la ubicación de las casillas, lo cual es absolutamente falaz.

"La mejor prueba de ello es, justamente, que, gracias a este esfuerzo institucional, se anticipa lo que, en dos días, lo que originalmente estaba ya planeado como la fecha para difundir la ubicación definitiva de las casillas", declaró.

El consejero presidente señaló que en la lógica de informar para combatir la desinformación y las falsedades, este sistema estaba previsto para operar con 12 días de anticipación a la jornada de revocación y ahora funcionará 15 días antes.

Como ejemplo de lo que representa el esfuerzo de adelantar dos semanas el funcionamiento de este sistema para ubicar los centros, mencionó cómo operó en las elecciones del año pasado.

"Y sólo para dar una idea del esfuerzo que estamos haciendo en este sentido y de cómo es falsa toda acusación que se



PAPELETAS de la consulta de revocación llegaron ayer a Toluca, Estado de México, donde serán resguardadas por personal del INE.

## Hay elementos básicos para participar: AMLO

• Por Ricardo Moya

mexico@razon.com.mx

**EL PRESIDENTE** Andrés Manuel López Obrador aseguró ayer que a pesar de la poca difusión, los ciudadanos cuentan con los elementos básicos para participar en la consulta de revocación de mandato que se realizará el 10 de abril.

Al ser cuestionado sobre la resolución del Instituto Nacional Electoral (INE) en la que ordenó bajar las conferencias matutinas en las que se promovieron logros gubernamentales ante la veda electoral como el del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), el mandatario dijo que no consideraba propicio seguir tratando el tema.

Comentó que la consulta de revocación de mandato es algo inédito y que representa un paso adelante en la democracia participativa.

Agregó que a pesar de todos los obstáculos, los ciudadanos ya tienen la información y ellos van a decidir si participan o no, si votan en un sentido o en otro.

"Es una consulta y a todos los mexicanos nos importa mucho participar, ser tomados en cuenta, a todos", aseguró.

haga en sentido contrario a esta institución. En la elección del 2021, este sistema comenzó a operar seis días antes, por cierto, dentro de los márgenes que establece la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales, seis días antes de la jornada electoral del 6 de junio, insistió, de 2021", indicó.

Al respecto, el consejero electoral Ciro Murayama también compartió en sus redes sociales el anuncio del Instituto Nacional Electoral sobre el inicio ade-

El Presidente López Obrador mencionó que hubiese deseado que el INE y los medios dieran una difusión más completa sobre esta consulta. "Ya a regañadientes, pero ya se sabe un poco más", señaló.

También dijo que hubiese deseado que se instalaran casillas en todos lados, para que todos los ciudadanos pudieran votar en la consulta de revocación.

Incluso recordó que sólo se van a instalar el 30 por ciento de las casillas, en comparación con las que se instalan en una elección federal para elegir a los representantes.

Al ser cuestionado si para esta consulta confía en el INE, el Jefe del Ejecutivo federal indicó que el 10 de abril sólo participará "como ciudadano".

Cabe recordar que en febrero pasado, López Obrador pidió a los integrantes del Consejo General del INE que se reúnan y que lleguen a un acuerdo para colocar un mayor número de casillas.

Y urgió al instituto a que recurra al apoyo de autoridades y órganos electorales locales, así como de organizaciones civiles, sindicales y empresariales "que podrían ayudar".

lantado del funcionamiento del Sistema Ubica tu Casilla, pero agregó que este hecho representa otro desmentido a la campaña que han emprendido en contra de la autoridad electoral.

"Otro desmentido del INE a la campaña en su contra ('esconden las casillas'): Ubica tu casilla estará disponible quince días antes de la RM, o sea desde el 26 de marzo. En las elecciones ordinarias se publica cinco días antes", publicó en su cuenta de Twitter.

• **el dato**

En febrero, AMLO acusó al INE de actuar de manera antidemocrática en la revocación de mandato porque lo hace "a regañadientes".

## Ante críticas, INE adelantará ubicación de las casillas

Ante las críticas en torno a la integración de casillas, el Instituto Nacional Electoral (INE) adelantará la liberación del sistema para ubicar en línea las mismas para participar en la consulta de revocación de mandato, informó Lorenzo Córdova, consejero presidente, durante la sesión de la Junta General Ejecutiva.

“Originalmente estaba programado para el 28 de marzo. Me notifica la dirección del Registro Federal de Electores que podremos antici-

par la liberación de este mecanismo al día 26; esto quiere decir que, a partir del sábado (mañana), los ciudadanos podrán consultar en dicho sistema la ubicación definitiva de las 57 mil 516 casillas que estarán operando el 10 de abril”, dijo.

“Una de las tareas de este instituto es combatir la desinformación y hoy, uno de los ejes de descalificación al INE, ha sido señalar que el instituto oculta la ubicación de las casillas, lo cual es falaz”, reprochó.

Lo anterior, luego de que, en los últimos días, el presidente Andrés Manuel López Obrador acusó al organismo de “esconder” las casillas.

Los ciudadanos podrán ubicar la más cercana en <https://ubicatucasilla.ine.mx/>; la mayoría tendrá la misma ubicación que en la consulta popular de 2021.

Más temprano, en su conferencia matutina, López Obrador adelantó que él será uno de los que participen en el ejercicio: “Yo voy a participar como ciudadano el 10 de abril”.

A 17 días del ejercicio, consideró que, a pesar de lo que él considera es poca difusión, la gente ya está enterada de que habrá esta consulta.

— *Diana Benítez*